

## **1.2 ANALISIS URBANO REGIONAL.**

La visión urbano-regional permite analizar el posicionamiento del municipio con respecto a su entorno y las relaciones existentes entre lo urbano y rural.

### **1.2.1.1.1 Regiones.**

#### **A. Regiones geográficas o naturales.**

Las regiones son espacios geográficos con características similares en cuanto a físicos como clima, vegetación, suelos, geología, fisiografía, etc. En Colombia se reconocen cinco regiones geográficas: región Caribe, región Pacífica, región Andina, región del Orinoco y región Amazónica.

El Municipio de Maripí, se encuentra ubicado sobre la cordillera oriental, correspondiendo a la región Andina; esta región comprende el sistema montañoso de los Andes compuesto por las tres cordilleras la occidental; la central y la oriental. El Municipio de Maripí, se encuentra en la cuenca del río Minero el cual es tributario de La Gran Cuenca del Río Magdalena.

#### **B. Regiones Culturales.**

Estas regiones se encuentran determinadas por el grado de influencia cultural, económica y social que un polo de desarrollo ejerce sobre una región determinada.

El municipio de Maripí encuentra su polo de atracción principalmente en la cabecera de Provincia que es Chiquinquirá, sin embargo también recibe influencia de municipios circunvecinos como son Buenavista, Muzo y Pauna. Los municipios de Muzo, Buenavista y Pauna también prestan servicios de salud, educación, y en algunos casos asistencia técnica de las instituciones.

#### **C. Regiones Administrativas**

El Municipio de Maripí pertenece a la Corporación Autónoma Regional de Boyacá CORPOBOYACA.

## **1.2.2 IMPORTANCIA REGIONAL.**

El municipio de Maripí se encuentra ubicado en la Provincia de Occidente departamento de Boyacá a 119 Kms de la Capital Tunja. Sus límites son: Por el

norte con el municipio de Pauna; por el sur con el Municipio de Coper, al oriente con Buenavista y Caldas y al Occidente con el Municipio Muzo.

El territorio municipal al encontrarse ubicado en la parte alta de la cuenca del río Minero, tributario del río grande de la Magdalena, cuenta con un alto potencial de recursos hídricos abundantes en cuanto a calidad y cantidad, que lo consolidan como parte de la despensa hídrica de la región.

Otra característica de importancia para Maripí es su ubicación dentro de la Región de Occidente, la cual lo hace como potencia para la comunicación regional pues desde Maripí se tiene vías alternas de comunicación con los demás municipios, como son Muzo, Pauna, San Pablo de Borbur y Otanche.

### **1.2.2 RELACIONES DEL ENTORNO URBANO – REGIONAL.**

El entorno urbano del municipio de Maripí se caracteriza por presentar una concentración de población alrededor del núcleo urbano, que ofrece una serie de servicios a sus habitantes y cuyas actividades económicas se centran en el tercer sector de la economía, (comercio y servicios).

### **1.2.3 MARCO ESTRATEGICO DE LA CUENCA HIDROGRAFICA**

Como se mencionó anteriormente el municipio de Maripí, hace parte de la cuenca hidrográfica del Río Minero, esta cuenca a su vez forma parte de la hoya hidrográfica del río Magdalena.

La cuenca hidrográfica del río Minero , en el municipio de Maripí abastece a una población aproximada para 1.999 según datos del SISBEN de 9.073 habitantes, donde el 32% de la población (2.900 habitantes) viven en el casco urbano y el 68% (6.131 habitantes) en la zona rural distribuidos en once (11) veredas.

La infraestructura vial del municipio confluye igualmente al casco urbano municipal, presentando en algunas veredas vías paralelas a las corrientes hídricas.

## **C. Principales Problemas de las Cuenca del Río Minero en el municipio de Maripí.**

Dadas las condiciones ambientales del municipio de Maripí que representa gran importancia para la conservación y regulación del recurso hídrico

principalmente los conformados por las cuencas altas de las quebradas Yanacá y la Locha, por lo que se encuentran en áreas receptoras de lluvias que surten los caudales iniciales de las cuencas de los ríos Guazo y Minero.

### **1.2.5 LA APUESTA DE MARIPI AL DESARROLLO MUNICIPAL.**

De acuerdo a lo presentado y viendo las potencialidades del municipio de Maripí los sectores a los cuales va a apuntar el desarrollo municipal en los nueve años siguientes son:

Fortalecer la oferta ambiental, a los municipios de la provincia de Occidente, conservando los recursos naturales con un manejo adecuado para lograr un desarrollo sostenible.

La consolidación de la zona urbana municipal, manteniendo el perímetro urbano actual, fortaleciendo la cobertura y calidad de los servicios básicos y apoyando proyectos de desarrollo urbano.